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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

20 ноября 2015 года: 
 

«Ермак» - «Буран» - 4:0 (1:0, 0:0, 3:0). Голы: Филонов, Рыбалко, Чиглинцев, 
Яценков. 
 
«Сокол» - «Звезда» - 1:7 (0:1, 0:3, 1:3). Голы: Ильин – Антипов, Коротков, 
Широков, Тимирев, Коо, Блажиевский, Сергеенко. 
 
«Кристалл» - ТХК- 0:2 (0:1, 0:0, 0:1). Голы: Репин, Игнашин. 
 
«Дизель» - «СКА-Нева» - 2:3 ПБ (0:0, 0:1, 2:1, 0:0, 0:1). Голы: Шутов-2 – Лютов, 
Гимбатов, Точицкий. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

21 ноября 2015 года: 
 
15.00. «Зауралье» - «Торос». 
15.00. «Челмет» - «Спутник». 
15.00. «Рубин» - «Ижсталь». 
15.00. «Южный Урал» - «Молот-Прикамье». 
17.00. ХК «Саров» - «Нефтяник». 
17.00. «Ариада» - «Барс». 
 

22 ноября 2015 года 
 
12.00. «Ермак» - «Звезда». 
13.00. «Сокол» - «Буран». 
17.00. «Кристалл» - «СКА-Нева». 
17.00. «Дизель» - ТХК. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 14 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Валерий Васильев (ХК «Рязань») – 15 (2+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 



Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 14». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 24 54 

2. «СКА-Нева»  24 47 
3. «Нефтяник»  24 46 

4. «Ермак» 24 45 

5. «Торос»  24 45 
6. «Ижсталь» 24 44 

7. ХК «Рязань»  25 44 
8. «Динамо»  25 44 

9. «Буран» 24 42 

10. «Молот-Прикамье» 22 41 
11. ХК «Саров»  24 41 

12. «Челмет» 24 40 
13. «Торпедо» 24 38 

14. «Зауралье»  22 37 
15. «Сарыарка» 24 36 

16. «Сокол»  24 33 

17. «Звезда»  24 31 
18. «Южный Урал»  24 31 

19. «Рубин»  22 30 
20. «Ариада»  24 30 

21. «Спутник» 22 29 

22. «Химик»  25 26 
23. «Барс» 24 24 

24. «Дизель» 24 23 
25. «Кристалл» 24 18 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



ОФИЦИАЛЬНО 
КОМАНДА «ЗВЕЗДА-ВДВ» СНЯТА С ЧЕМПИОНАТА ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
  
Единогласным решением правления НП «Высшая хоккейная лига» от 19.11.2015 
года команда «Звезда-ВДВ» исключена из состава участников Чемпионата 
Высшей хоккейной лиги – Всероссийского соревнования по хоккею сезона 
2015/2016.  
 
Очки и статистические показатели, набранные дмитровским клубом и его 
хоккеистами в матчах текущего сезона, учитываются департаментом проведения 
соревнований в порядке, предусмотренном регламентом ВХЛ.  
 
- За пять с лишним лет существования лиги – это первый подобный случай. За 
эти годы многие клубы испытывали различного рода трудности, но 
совместными усилиями у нас получалось выправить ситуацию. К сожалению, не 
на этот раз. Снятие команды с турнирной дистанции – всегда крайне 
неприятная мера. Но в данном случае, она более чем вынужденная. На сегодня у 
клуба множество долговых обязательств перед различными структурами, в 
том числе и перед лигой. Затягивать ситуацию дальше без твердой 
уверенности, что команда в состоянии доиграть регулярный чемпионат, мы не 
можем. Уже был прецедент, когда «Звезду-ВДВ» выставляли из арены в 
Дмитрове и только благодаря усилиям лиги и вошедшего в тяжелое положение 
клуба главы города Валерия Васильевича Гаврилова, команда завершила первый 
круг. Правление лиги посчитало, что дальше рисковать и подставлять наши 
клубы мы не имеем право. Поэтому во второй круг входим без «Звезды-ВДВ». 
Отмечу, что набранные этой командой очки и статистические показатели их 
хоккеистов сохранятся и будут учтены в итоговой классификации. Что 
касается календаря, то он не претерпит существенных изменений: перенести 
матч потребуется лишь в одном случае. В остальных – команды получат 
дополнительное время на восстановление, - отметил управляющий директор 
ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
 
НОВОСТИ 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: БУДЕМ ПОДДЕРЖИВАТЬ «ЗОЛОТУЮ ШАЙБУ» 
 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня в режиме видеоконференции состоялось заседание оргкомитета по 
поддержке детского и юношеского хоккея в регионах Приволжского федерального 
округа, а также по подготовке и проведению турнира «Золотая шайба». В 
совещании под руководством заместителя полномочного представителя 
Президента РФ в Приволжском федеральном округе Юрия Золотарева приняли 
участие представители регионов округа, ФХР, а также управляющий директор 
ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
 - На заседании были подведены итоги «Золотой шайбы» прошлого сезона и 
намечены этапы подготовки грядущего. Также были затронуты вопросы, 
касающиеся развития детского и юношеского хоккея в регионах Приволжского 
федерального округа, где Высшая хоккейная лига широко представлена. У нас 



есть ряд идей по поддержке «Золотой шайбы», которые мы совместно с 
нашими клубами будем прорабатывать и в будущем воплотим в жизнь, - 
отметил Герман Скоропупов. 
 
 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В среду был сыгран трехсотый матч, а это почти половина 
запланированных игр в регулярном чемпионате. Так что есть все 
основания для некоторых статистических выводов. Посмотрим 
внимательнее на развитие игр.  
 

Выигранные и проигранные первые периоды. 
 
Наибольшее количество выигрышей первых периодов у ХК «Рязань» и «СКА-
Нева» (по 12). Но в итоге в этих матчах команды одержали по 9 побед, а это 
только 75% итогового успеха. А вот у 6 коллективов выигрыш первого периода 
непременно приводит к итоговому успеху, то есть это 100% гарантии на итоговую 
победу. Вот эти команды (в скобках количество выигранных первых периодов и 
общее количество проведенных игр): ТХК (11-23), «Торос» (8 – 23), «Молот-
Прикамье» (7 – 21), «Зауралье» (7 – 21), «Торпедо» (7 – 24), «Рубин» (5 – 21). В 
целом же по лиге выигрыш первого периода в 77,4% случаев гарантия итоговой 
победы.  
 
Аутсайдер турнира «Звезда-ВДВ» проигрывает первый период чаще других – 14 
неудач, но все же в этих матчах дважды переломила ход поединка в свою пользу, 
а это 14,3% - не самый худший показатель среди 26 клубов. Четыре клуба в 
случае неудачной игры в первом периоде так ни разу и не выиграли в итоге. Это 
«Ариада» (5 – 23), «Торос» (6 – 23), «Торпедо» (6 – 24) и «Сарыарка» (9 – 24).  
 
Поскольку речь идет о развитии игры в целом, то отдельно на втором и третьем 
периодах останавливаться не будем, ибо довольно часто команды играют в этих 
периодах не с нуля, а по счету. А вот на общем развитии игры после двух 
периодов остановимся. В целом по лиге лидирование в счете после двух 
периодов это 84,5% общего успеха. Среди лидеров по этому показателю 7 клубов, 
имеющих стопроцентные показатели: ТХК (14 – 23), «Ижсталь» (9 – 23), 
«Зауралье» (8 – 21), «Сарыарка» (8 – 24), «Кристалл» (5 – 23), «Рубин» (5 – 21). 
Внимательный читатель насчитает только 6 клубов, а где же седьмой? Есть и 
седьмой, но он стоит особняком, так как лишь однажды в 25 проведенных играх 
лидировал в счете после двух периодов и эту единственную игру довел до 
победы. Речь идет о клубе из Дмитрова.   
 
8 клубов, уступая в счете после двух периодов, так и не смогли ни разу 
переломить ход матча в свою пользу в третьем периоде. Это ТХК (3 – 23), 
«Торос» (4 – 23), СКА-Нева (5 – 23), ХК «Саров» (7 – 23), «Сарыарка» (8 – 24), 
«Дизель» (9 – 23), «Кристалл» (15 – 23) и «Звезда-ВДВ» (17 – 25).  
 
Ну, а самой волевой командой на сегодняшний день можно считать «Буран», 
который по ходу сезона 8 раз уступал в счете после двух периодов, но в 4 случаях 
одерживал итоговые победы (50%).  
 



Ситуации, когда команда открывает счет в матче. В целом по лиге первая шайба в 
74,7% случаев залог общей победы. В лидерах здесь ТХК (92,9%) и «Нефтяник» 
(91,7%). Если же команда ведет со счетом 2:0, то в целом по лиге это 92,8% 
общего успеха. 18 клубов в этом сезоне ни разу не проиграли, забрасывая 
первыми две шайбы. «Химик» же в 6 играх вел в счете 2:0, но в итоге добился 
только четырех побед – 66,7%. Это пока худший показатель в лиге.  
 
В ситуациях, когда команда пропускает первой, двум коллективам пока побед 
одерживать не удавалось. Речь идет о «Молоте-Прикамье» (5 случаев в 21 игре) и 
«Торпедо» (8 случаев в 24 играх). А лучшие показатели (44,4%) у «Ермака» и ТХК, 
которые в 9 играх пропускали первыми, но в итоге одержали по 4 победы.  
 
17 командам, проигрывавшим по ходу матча со счетом 0:2, итоговых побед 
одержать не удалось. 8 клубов это пока проделали по разу, а «Буран» и здесь 
оказался самой волевой командой: в 5 неудачно складывающихся матчах 
одержаны 2 итоговые победы.  
 
Разумеется, предстоящие игры внесут существенные коррективы в наши списки и 
мы непременно к этой теме еще вернемся.  
 

Лучшие показатели прошедших пяти сезонов ВХЛ. 
 
Лидирование в счете после первого периода и итоговая победа. «Торос» в сезоне 
2011/12  – 100,0% (19 из 19).  
 
Лидирование в счете после двух периодов и итоговая победа. «Торос» в сезоне 
2011/12  – 100,0% (29 из 29).  
 
Первая заброшенная шайба и итоговая победа. «Торос» в сезоне 2011/12 – 96,4% 
(27 из 28).  
 
Лидирование со счетом 2:0 и итоговая победа. «Молот-Прикамье» в сезоне 
2014/15 – 100,0% (19 из 19). 
 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ: 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за переходами игроков в клубах лиги.  
 
Так, в «Ермак» из «Сибири» прибыл новый форвард Игорь Фефелов. В то же 
время, несколько клубов отказались от услуг хоккеистов. «Нефтяник» отзявил 
Антона Каверу, «Сокол» Александра Тряничева, «Спутник» Александра 
Головина, а «Торпедо» - Станислава Голованова.  
 
Нападающий Алексей Михнов покинул расположение ТХК. Хоккеист продолжит 
карьеру в клубе КХЛ - екатеринбургском «Автомобилисте». В ТХК игрок провел 
две игры, и успел заработать 3 (1+2) очка.  
 
24-летний форвард Юрис Упитис пополнил состав «Торпедо». Хоккеиста забрали 
с Драфта отказов, куда того выставил «Ермак». В нынешнем сезоне игрок успел 



сыграть за ангарский клуб 21 игру и набрал 13 (4+9) очков, показатель 
полезности «плюс 10».  
 
Состав «Кристалла» пополнил нападающий Сергей Грибанов. В его послужном 
списке есть клубы элиты - СКА, ХК МВД, «Витязь, «Кузня», а также команды из 
Белоруссии и Украины и 14 (!) клубов ВХЛ. 
 
 
ЯН КРАСОВСКИЙ: МЫ СОВЕРШИЛИ НА ОДНУ ОШИБКУ БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
СОПЕРНИК 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
В домашнем матче чемпионата ВХЛ тюменский «Рубин» на своем льду уступил 
«Торосу» из Нефтекамска – 1:3. Защитник хозяев Ян Красовский поделился 
мнением.  
 
- Как сказал нам главный тренер Алексей Акифьев после матча, мы совершили 
на одну ошибку больше, чем гости, поэтому и такой результат, - отметил 
семидесятый номер «Рубина».  
 
- Тем не менее, по игре вы мало, в чем уступали «Торосу»…  
- Главное – это счет на табло. Да, боролись мы изо всех сил, старались, но 
победить не смогли. В пятницу состоится разбор наших действий, спокойно 
проанализируем, что мы делали не так... 
 
 
АЛЕКСАНДР ПОЛЯКОВ: СМОГЛИ ВЗЯТЬ ТРИ ОЧКА, ОНИ НАМ ОЧЕНЬ НУЖНЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб оказался сильнее казанского «Барса» - 2:1. Благодаря 
чему это получилось рассказал автор победного гола хозяев, форвард Александр 
Поляков.  
 
- Если говорить об итогах, то в целом все позитивно: смогли взять три очка, они 
нам были очень нужны, - заметил Поляков. - Результат был запланирован нашим 
тренерским штабом. На нем был сделан акцент на предматчевом собрании. 
Провели хороший первый отрезок, правда, смогли забросить всего одну шайбу, 
хотя моментов имели больше. После перерыва, гости добавили, сказались и наши 
удаления. Но повторюсь, установка тренерская все-таки была выполнена.  
 
- Вас устраивает нынешнее положение ХК «Саров» в турнирной таблице?  
- Думаю, идем заслуженно. Начали мы более резво, сейчас приходится тяжелее. 
Во-первых, все команды к этому моменту вкатились в чемпионат, а во-вторых, 
сказывается наша накопленная усталость, к тому же травмы у ребят, которые 
имеют место быть по ходу чемпионата, сил не прибавляют. Но справимся, в 
дальнейшем планируем только прибавлять. 
 
 
 
 



КИРИЛЛ НИКОНОРОВ: НА ЖИЛАХ ВЫТАЩИЛИ ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» по буллитам победило ижевскую «Ижсталь» - 6:5. 
Форвард хозяев Кирилл Никоноров прокомментировал итоги матча.  
 
- На самом деле, тяжелая встреча выдалась, - заметил Никоноров. - Может, 
просто не собрались с начала игры, хотя нас предупреждали, что «Ижсталь» – 
команда боевая. Где-то не послушались тренеров, а потом сделали коррективы и 
на жилах вытащили эту игру.  
 
- На вашем счету две голевых передачи. Довольны своей игрой в 
прошедшем матче?  
- Ничего не могу сказать по этому поводу. Тренеры и болельщики будут оценивать 
мою игру. Самое главное – победа.  
 
- Поможет ли волевая победа над «Ижсталью» вернуть уверенность в своих 
силах?  
- Конечно, отыграть две шайбы в концовке и победить – это положительный заряд 
на следующие игры, эмоциональный подъем. 
 
НЕ ДЕНЬ «СОКОЛА», А НИКИШОВ ПОШЕЛ НА ВТОРОЙ ДЕСЯТОК 
ПОРАЖЕНИЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске «Ермак» провел образцово-показательное большинство. В 
Красноярске состоялся нелогичный матч. В Саратове дебютант делает 
«сухарь». А в Пензе «Дизель» вновь уступает. Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

МАТЧ ДНЯ 
«ЕРМАК» – «БУРАН» – 4:0 

 
Центральная встреча дня, безусловно, состоялась в Ангарске. Все-таки и 
«Ермак», и «Буран» - входят в когорту лидеров сезона и уверенно закрепились в 
первой десятке. Правда, сибиряки в последнее время несколько сбавили темп – 
выдали трехматчевую серию поражений, а в последний раз в основное время 
побеждали в конце октября. Но выигрыш по буллитам у «Рязани» двумя днями 
ранее давал ангарским любителям хоккея надежду на то, что черная полоса 
осталась позади. 
 
Что же касается «Бурана», то он, наоборот, начал сезон скромно, а разогнался 
уже по ходу дела. За месяц к игре в Ангарске воронежцы провели 11 матчей и 
уступили лишь трижды, причем один раз только в овертайме, и всегда не более, 
чем в одну шайбу. 
 
И, в принципе, игра оправдала ожидания. Команды сцепились рогами, как быки, и 
принялись выматывать друг друга. В атаке при этом «Ермак» был все же 
поуспешней с точки зрения нанесенных бросков, но на табло к середине третьего 
периода отразился только один из них – тот, что оказался точным. За авторством 
Филонова еще в первой двадцатиминутке. 



 
А потом случился ключевой момент матча. Форвард «Бурана» Павел Акользин 
схлопотал 5+20 минут за удар клюшкой. Этот эпизод вызвал так много споров с 
воронежской стороны, что «ураганы» вообще остались втроем против пяти 
соперников. И «Ермак» гостей образцово-показательно за такой подарок наказал 
– трижды (!) реализовали большинство. И вопрос о победителе матча 
автоматически был снят. У ангарчан в матче стоит отметить две результативные 
передачи Максима Юшкова, 2 (1+1) очка Александра Чиглинцева и «сухарь» - 
четвертый по счету в сезоне – Дениса Франскевича. 
 
- Счет не отражает сути прошедшей игры, - заметил после матча главный 
тренер «Ермака» Марат Аскаров. - При счете 1:0 игра была «туда-сюда», и 
ничего не было понятно. Здорово, что забили три шайбы в большинстве.  
 
А вот наставник «Бурана» Александр Титов увидел причину поражения в 
арбитрах. 
 
- Лучше бы было, если бы счет остался 0:1. Но на главную роль в матче вышла 
судейская бригада. Мои ребята молодцы, достойно выглядели. И даже было 
время - девять минут – чтобы что-то исправить. Но, к сожалению, в концовке 
главными действующими лицами на льду стали не хоккеисты, а судьи. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«СОКОЛ» – «ЗВЕЗДА» – 1:7 

 
И «Сокол», и «Звезда» ведут тяжелейшую борьбу за место в зоне плей-офф. Вот 
только красноярцы в последнее время барражируют «выше ватерлинии», а 
чеховцы неизменно находятся «под водой», но все пытаются всплыть и вдохнуть 
воздуха. Пока получается не очень – частенько подопечные Сергея Герсонского 
покидают площадку на щите. 
 
Но все эти предматчевые расклады на этот раз оказались пустышкой, потому что 
на льду у одной из команд случился «не день Бэкхема». 
 
- Это был самый нелогичный матч не только в моей тренерской карьере, но и 
вообще в жизни, - сказал наставник «Сокола» Александр Годынюк. - 45 бросков 
против 32. У нас в ворота соперника не идет ничего, у соперника нам залетает 
все. Это был не наш день… 
 
Дело кончилось разгромом хозяев – 7:1, хотя еще к 38-й минуте ничего для них 
было не потеряно, «горели» всего 0:2. А потом опытный Широков забил в третий 
раз в ворота красноярцев и заставил Годынюка менять голкипера – вместо 
Бочарова вышел Евдокимов. И тут же пропустил после буллита от Тимирева. А 
в дебюте третьего периода еще дважды, и Бочаров снова вернулся в «рамку», 
чтобы снова тут же пропустить… 
 
Так что из позитивного в этом матче для «Сокола» можно отметить только две 
вещи. Драку, устроенную в третьем периоде Шестаковым и Лялькой - она хоть 
повеселила собравшихся зрителей. И то, что за полминуты до конца матча 
красноярцы лишили заслуженного «сухаря» Андрея Филоненко. Кроме него у 
гостей также отметим Тимирева с 3 (1+2) очками, Сергеенко и Широкова, 
набравших по 2 (1+1) балла, и Воробьева с двумя передачами. 
 



- В целом по игре у нас моментов было чуть больше. У команды соперника было 
тоже много шансов забить, но мы более удачно сыграли в обороне, 
блокировали часть бросков, вратарь уверенно сыграл. Ну и свои моменты 
использовали, - заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский.  
 

БОЛЬШИНСТВО ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – ТХК – 0:2 

 
После смены наставника «Кристалл» выиграл два матча подряд. Такое разок 
было и при прежнем главном тренере саратовцев Игоре Кривошлыке. Поэтому 
было интересно, сможет ли Андрей Лунев сходу переплюнуть лучшее 
достижение предшественника в сезоне. Благо, что экзаменатор в волжский город 
пожаловал, что надо. ТХК – единоличный лидер, и, по всей видимости, пока 
остальные теряют очки в матчах друг с другом, все же намерен оторваться и стать 
главным претендентом на титул победителя регулярки. 
 
Но не этот факт смущал болельщиков «Кристалла» перед встречей, а то, что в 
четырех очных матчах соперников саратовцы выиграли всего однажды – правда, 
смачно 6:2. Причем дома. Но тогда ТХК еще не был столь грозной силой, как 
сейчас. И на двухматчевую победную серию хозяев он привез трехматчевую 
свою. Правда, домашнюю. 
 
Любопытно, кому доверили пост номер один оба наставника – Лунев вновь 
поставил в «рамку» Владимира Ковалева. Он в момент травмы заменил 
основного голкипера «Кристалла» Петра Еремина, и выиграл дважды, после 
такого обычно не меняют. А вот Алексей Ждахин дал шанс новичку команды 
Олегу Шилину. 
 
И дебютант отметил появление в новой команде «сухарем»! Ковалев же дважды 
выгребал шайбу из сетки. Сначала в середине первого периода ТХК реализовал 
большинство, а в начале третьей двадцатиминутки повторил этот финт во второй 
раз. 
 
- Игра была напряженная, и итоговый счет до конца был непонятен. Честно 
говоря, в каком-то моменте, я не увидел разницу в классе команд – играли 
примерно одинаково. Но нам немного повезло в реализации большинства, - 
заметил после матча Ждахин. – Почему доверил ворота Шилину? Раз мы 
пригласили игрока, значит должны давать играть. На мой взгляд, лучше иметь 
игровую практику в ВХЛ, чем сидеть в КХЛ.  
 
- Это была игра равных возможностей, - сказал в свою очередь Лунев. - Мы ни в 
чем, как минимум, не уступили, но вопрос в том, что соперник более опытный и 
мастеровитый. Свой «фарт», скажем так, тверичи заслужили и наиграли. 
Везет сильнейшим. 
 

ЧЕРНАЯ СЕРИЯ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «СКА-НЕВА» – 2:3 ПБ 

 
В отношении любого следующего матча «Дизеля» вопрос всегда будет один и тот 
же: когда прервется его серия поражений? Это стало понятно, еще на стыке 
октября и ноября, когда команда Андрея Никишова проиграла четыре раза 
кряду, с тех прошло две трети последнего осеннего месяца и поражений в копилке 
пензенцев стало почти в три раза больше. От «СКА-Невы» оказалось 



одиннадцатым, и «Дизель» пошел на второй десяток. До антирекорда сезона, от 
снявшейся с чемпионата «Звезды-ВДВ», осталось три поражения… 
 
Но поражение, как известно, поражению рознь. Вот в матче с командой, которая 
идет в таблице зеркально – «Дизель» близок к хвосту, а питерцы, наоборот, к 
лидеру – команда Никишова показала серьезный характер. «СКА-Нева» во втором 
периоде вышла вперед после реализации большинства, а в третьей 
двадцатиминутке упрочила свое преимущество, и снова – реализовав лишнего. 
Казалось, что дело для пензенцев швах. но они почти тут же сократили 
отставание, а за 42 секунды до конца третьего периода, заменив вратаря шестым 
полевым игроком, сравняли счет! 
 
В этот момент показалось, что над питерской командой в матчах с «Дизелем» 
весит какой-то злой рок. Судите сами, с 8 февраля 2011 года пензенцы выиграли у 
«моряков»/»армейцев» 11 матчей подряд, и лишь 2 февраля 2015 года Сергей 
Пушков со своей командой это проклятье снял. Но неужели оно сломает и его?! 
Не сломало – Никита Точицкий дважды забил на буллитах и принес победу 
«СКА-Неве»! Так что теперь у нее три победы подряд. Питерцы поднялись на 
второе место в таблице, в которой еще дальше ото всех оторвался ТХК. 
 
- Обидно упускать три очка буквально за минуту до окончания матча, - признал 
Пушков. - Но хозяева тоже старались на протяжении всей игры¸ создавали 
много моментов. Ошибка молодого защитника сделала свое дело. 
 
- Благодарю команду за то, что вытащили матч с 0:2, - сказал в свою очередь 
Никишов. - Никак Фортуна нам не улыбнется: все последние игры, где были 
буллиты, к сожалению, мы проиграли.  
 
МАРАТ АСКАРОВ: ПРИ СЧЕТЕ 1:0 ИГРА БЫЛА «ТУДА-СЮДА», И НИЧЕГО НЕ 
БЫЛО ПОНЯТНО 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» оказался сильнее воронежского «Бурана» - 4:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Традиционно благодарен нашим болельщикам за поддержку. И могу сказать, что 
счет не отражает сути прошедшей игры, - заметил главный тренер «Ермака» 
Марат Аскаров. - При счете 1:0 игра была «туда-сюда», и ничего не было 
понятно. Здорово, что забили три шайбы в большинстве. Итог - победа. Установка 
такая и была – победить. Всем спасибо, особенная благодарность нашему 
вратарю Денису Франскевичу.  
 
- Ротация по звеньям будет продолжаться?  
- В каждой игре кто-то да выпадает. Пытаемся найти оптимальный вариант, 
стараемся, чтобы было всегда по четыре троечки в нападении, и они были 
боеспособны.  
 
- Форвард Николай Столяренко выбыл надолго?  
- Недели на две-три.  
 
- Хочу поздравить соперника с победой, хорошая игра получилась, - сказал в свою 
очередь наставник «Бурана» Александр Титов. - Единственное, что могу сказать: 



лучше бы было, если бы счет остался 0:1. Это было бы справедливо, нежели 
когда вмешиваются в игру. На главную роль в матче вышла судейская бригада. 
Причем я не говорю о «Ермаке» - ангарская команда выглядела здорово, видно, 
что у Марата Аскарова собран хороший коллектив. По своим ребятам скажу так: 
молодцы, достойно выглядели. И даже было время - девять минут – чтобы что-то 
исправить. Но, к сожалению, в концовке главными действующими лицами на льду 
стали не хоккеисты, а судьи. У меня все. 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: САМЫЙ НЕЛОГИЧНЫЙ МАТЧ В ЖИЗНИ – ПО 
БРОСКАМ 47:38, А СЧЕТ - 1:7 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» был разгромлен чеховской «Звездой» - 1:7. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить свою команду с победой. Молодцы мальчишки, использовали 
те моменты, которые были! – заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - В 
целом по игре: у нас моментов было чуть больше. У команды соперника было 
тоже много шансов забить, но мы более удачно сыграли в обороне, блокировали 
часть бросков, вратарь уверенно сыграл. Ну и свои моменты использовали. Это 
стало залогом успеха.  
 
- Это был самый нелогичный матч не только в моей тренерской карьере, но и 
вообще в жизни, - сказал в свою очередь наставник «Сокола» Александр 
Годынюк. - 47 бросков против 38. У нас в ворота соперника не идет ничего, у 
соперника нам залетает все. Отмечу, что команда при любом счете играла до 
конца, не опускала руки. Просто это был не наш день. 
 
 
АНДРЕЙ ЛУНЕВ: МЫ НИ В ЧЕМ НЕ УСТУПИЛИ, НО ТХК – БОЛЕЕ ОПЫТНАЯ 
КОМАНДА 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» уступил тверскому ТХК – 0:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я конечно рад победе. Победа – это же положительные эмоции, - заметил 
главный тренер ТХК Алексей Ждахин. - Игра была напряженная, итоговый счет 
до конца был непонятен. Честно говоря, в каком-то моменте, я не увидел разницу 
в классе команд – играли примерно одинаково. Но нам немного повезло в 
реализации большинства.  
 
- Как восприняли новость о снятии «Звезды-ВДВ»?  
- Конечно я против этого, но ничего нельзя поделать. Когда команда заканчивает 
играть - это не очень хорошо. Очень большое количество хоккеистов сейчас 
освободится и им надо будет искать работу. А ведь у ребят семьи, дети…  
 
- Куда делся Алексей Михнов? Еще вчера он был в команде.  
- С Алексеем была такая договоренность, что если он найдет достойный контракт 
в КХЛ, то он уйдет из ТХК. Ему предложил контракт «Автомобилист».  
 



- С чем связано появление в воротах Олега Шилина, а не Сергея Хорошуна? 
- Раз мы пригласили игрока, значит должны давать играть. Молодой пацан должен 
играть, а не сидеть в КХЛ. На мой взгляд, лучше иметь игровую практику в ВХЛ, 
чем сидеть в КХЛ.  
 
- Поздравляю соперника с победой. Согласен полностью с коллегой, я и ребятам 
об этом в раздевалке сказал, что это была игра равных возможностей, - сказал в 
свою очередь наставник «Кристалла» Андрей Лунев. - Мы ни в чем, как минимум, 
не уступили, но вопрос в том, что соперник более опытный и мастеровитый. У него 
большой опыт в таких играх, он в нюансах чуть более точен и где-то ему еще и 
повезло. Свой «фарт», скажем так, тверичи заслужили и наиграли. Везет 
сильнейшим. Если ты не забиваешь, сложно рассчитывать на положительный 
результат, но я уверен, что все эти моменты мы доведем до нужной кондиции, 
игру в неравных составах, в большинстве и тактические схемы отработаем. Я в 
этом не сомневаюсь, судя по тому, как ребята работают, воспринимают меня. Я 
уверен будем прибавлять от игры к игре.  
 
- Как оцените дебют Сергея Грибанова?  
- Хорошо. Парень давно не имел игрового тонуса, а то, что он умеет играть я знал 
и в этом не сомневался.  
 
- После травмы первый матч провел Герман Нестеров и закончилась 
дисквалификация у Сергея Симонова. Какое впечатление оставили эти 
игроки?  
- Я игру всей команды оцениваю удовлетворительно и их в том числе. С учетом 
того, что это их первая игра после паузы – они будут набирать ход. Так что, я 
думаю, будет все нормально.  
 
- В этот раз не получилось распечатать ворота соперника, хотя было много 
опасных моментов. Не повезло?  
- Нет такого, повезло – не повезло. Это уровень соперника: хорошо играет в 
обороне, не дает добивать, защитники и вратарь играют грамотно. У себя на 
пятаке ТХК был быстрее, позицию не проигрывал, а с чистыми бросками вратарь 
справлялся. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: НИКАК ФОРТУНА НАМ НЕ УЛЫБНЕТСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил по буллитам питерской «СКА-Неве» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Обидно упускать три очка буквально за минуту до окончания матча, - признал 
главный тренер «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Но хозяева тоже старались на 
протяжении всей игры¸ создавали много моментов. Если говорить по периодам, то 
в первом создали много моментов, хорошо отыграли в атаке, контролировали 
игру. Во втором периоде надломили игру, удачно реализовали два момента в 
большинстве. Но ошибка молодого защитника сыграла свое дело.  
 
- Соглашусь с коллегой, начали робко. Хочу отметить, что на этот раз ребята 
выполняли установки, которые им давали. Благодарю команду за то, что 
вытащили матч с 0:2, - сказал в свою очередь наставник «Дизеля» Андрей 
Никишов. - К сожалению, мы свои возможности, играя в неравных составах, не 



смогли использовать, и сами получили два гола. И никак Фортуна нам не 
улыбнется: все последние игры, где были буллиты, к сожалению, мы проиграли. 
Готовимся к следующему матчу.  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СВЯТОСЛАВ ГРЕБЕНЩИКОВ: ХОЧУ ВЫИГРАТЬ «БРАТИНУ» И ЗАКРЕПИТЬСЯ 
В ОСНОВЕ СКА 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
21-летний форвард «СКА-Невы» Святослав Гребенщиков – один из тех, 
кто в этом сезоне играет «на два дома» - и за основу питерского клуба в 
КХЛ, и за фарм-клуб – в ВХЛ.  
 
- Тренировки с основой отличаются от того, что предлагают в «СКА-Неве»?  
- Примерно все одно и то же, но скорости в основе конечно повыше, принимать 
решение надо намного быстрее. Очень рад, что меня поднимают в основу, для 
меня это большой опыт, стараюсь доказывать, что не зря нахожусь здесь.  
 
- Как оцените выездную серию своей команды?  
- Положительно. Главная задача выездной серии - набрать больше половины 
очков. Мы эту задачу даже перевыполнили. Да, где-то не очень повезло с 
буллитами, но штрафные броски - лотерея, тут ничего не поделаешь.  
 
- Вашим местом в таблице удовлетворены?  
- В принципе, в сезоне мы идем довольно неплохо, но положение не очень 
стабильное, ведь сразу девять команд находятся в близкой очковой зоне друг от 
друга, поэтому надо выигрывать, по возможности, все домашние матчи, чтобы 
закрепиться на этой позиции, а может и подняться.  
 
- Это команде по силам?  
- Несомненно. Команда у нас подобралась боеспособная, которая понимает 
тренеров и готова показывать хороший результат.  
 
- Это связано с тем, что всю предсезонку прошли под руководством 
действующего тренерского штаба?  
- Ну да, и предсезонку прошли, и костяк команды хороший подобрался еще с 
середины прошлого сезона. Приходили новые люди, но в целом слаженность 
очень хорошая.  
 
- Много разговоров о том, что сильное влияние на результаты команды 
оказывает то, что играете в Петербурге, а не в Кондопоге. Это 
действительно так?  
- Да, я считаю, что это большой плюс. Я сам из Питера, поэтому мне кайфово, 
меня все устраивает, потому что у меня здесь дом. А приезжим ребятам, думаю, 
всегда лучше в большом городе жить и играть в хоккей – здесь больше 
развлечений в свободное время. К тому же мы больше находимся на виду у 
тренеров основной команды. Здесь проще происходят перемещения между 
командами: где-то могут к нам из молодежки кого-то подтянуть, где-то у нас могут 
забрать ребят в главную команду.  
 



- Вы как раз из тех, кто начал сезон в основной команде. Насколько было 
неожиданно, что Андрей Назаров вас подтянул в состав?  
- Честно говоря, я вообще этого не ожидал. Конечно, стремился всегда к этому, но 
вышло так внезапно. Когда был первый сбор, нас много было молодых в составе. 
Я думал, что там будут отсеивать, но как-то продолжал сборы неожиданно для 
себя, и даже в заявку попал.  
 
- Когда выходили на лед Ледового дворца, какие мысли были в голове?  
- Я о многом думал. Сильно волновался, переживал в раздевалке. Но потом на 
лед вышел, и волнение прошло – состояние перешло в обычный режим.  
 
- Много разговоров о трудностях перехода из молодежного хоккея во 
взрослый. Для вас этот переход получился безболезненным?  
- Хорошо, что я начинал с предсезонной подготовки – там вкатывались все 
вместе. Именно тогда я начал привыкать к ритму, к игровому темпу – не было 
резкого скачка.  
 
- Многие болельщики помнят вашу драку в МХЛ против Алексея Кудремана, 
который играл в «Русских витязях». В ВХЛ вам еще не доводилось 
сбрасывать краги, но есть ли в команде уверенность в том, что вы всегда 
можете постоять за партнера?  
- Нет, такого нет, - смеется Святослав. - У нас каждый может постоять сам за 
себя, за команду. Любой может подраться, если будет нужно. Но пока таких 
моментов особо не было. Если что-то произойдет, никто себя в обиду не даст.  
 
- Как вы относитесь к дракам: это часть хоккея или инородное тело в этом 
виде спорта?  
- Конечно это часть хоккея! Они всегда заводят команду. При любом исходе драки 
команда поднимается духом, появляются дополнительные внутренние силы. К 
тому же для болельщиков это тоже зрелище.  
 
- В основной команде произошла смена тренера. Расскажите, каким вам 
запомнился Андрей Назаров?  
- Хороший специалист и хороший человек. Он всегда мог пообщаться со всеми 
ребятами наравне. Мне понравилось с ним работать – ничего плохого сказать не 
могу.  
 
- Говорили, что он много шутит во время тренировочного процесса.  
- Да, он любит пошутить, и это здорово. Я считаю, что шутки всегда должны 
присутствовать, потому что без них никуда. Не может человек всегда быть 
серьезным.  
 
- Чего бы больше хотели для себя в этом сезоне: закрепиться в основном 
составе или поднять над головой «Братину»?  
- Не буду мелочиться и выбирать: я хочу поднять над головой «Братину» и 
закрепиться в основном составе СКА! 
 
ВЯЧЕСЛАВ МУШТАЕВ: РАНЬШЕ СЛЕДИЛ ЗА ИГРОЙ ЯРОМИРА ЯГРА 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Один из лучших бомбардиров «Зауралья» в нынешнем сезоне Вячеслав 
Муштаев вспоминает свой опыт игры против канадской «молодежки», 



рассказывает о возвращении в ВХЛ после нескольких лет выступления в 
Казахстане и благодарит своих партнеров по звену.  
 
- Начнем с банального вопроса: с чего для вас начался хоккей?  
- Когда мне было 6 лет, родители привели меня на каток в Омске. Всей семьей 
пошли записываться. Мне с первого раза понравилось находиться на льду, и я 
быстро втянулся в это. Так и начался мой длинный хоккейный путь.  
 
- Помимо вас в семье еще кто-то занимается спортом?  
- У меня отец занимается лыжными видами спорта, велоспортом, штангой. Только 
в хоккей не играет.  
 
- Три сезона вы отыграли за «Авангард-2», но в основной команде так и не 
сыграли, почему?  
- В главной команде мне так и не дали шанса закрепиться в составе, даже не знаю 
почему. А во второй команде я получил свой первый хоккейный опыт на взрослом 
уровне. В команде, в основном, выступали только омские ребята, мы много 
забивали и вообще хорошо играли.  
 
- А за омичами в КХЛ следите?  
- За «Авангардом» я нынче не слежу. Стараюсь больше наблюдать за некоторыми 
земляками в ВХЛ, КХЛ и даже НХЛ.  
 
- В 2003 году вы участвовали в Суперсерии между молодежными сборными 
России и Канады, остались какие-то воспоминания об этом событии?  
- Самое главное – я получил колоссальный опыт. Особо нечего вспомнить из этой 
серии кроме того факта, что мы ее проиграли (1:5 по итогам шести матчей – 
Прим.авт.). Да и сам тогда сыграл на среднем уровне.  
 
- Был у вас и такой период в карьере, когда вы играли в Казахстане.  
- Скажем так, я себя там не очень хорошо чувствовал. Сильно хотелось вернуться 
на Родину, в Россию.  
 
- Благодаря кому или чему вы вернулись в ВХЛ?  
- Несколько тренеров приняло участие в моем возвращении в ВХЛ. Отдельно хочу 
поблагодарить Алексея Ждахина (нынешний главный тренер ТХК – Прим.авт.), 
который меня выдернул из Казахстана в Ангарск, где он раньше работал.  
 
- Можете назвать главное различие между ВХЛ и чемпионатом Казахстана?  
- Наверное, ВХЛ будет посильнее в плане мастеровитых хоккеистов и команды 
здесь мастеровитее, чем в чемпионате Казахстана.  
 
- Как вообще возник вариант продолжения карьеры в «Зауралье»?  
- Я играл в Первой лиге в глазовском «Прогрессе», который тренировал Сергей 
Душкин. Он меня пригласил в Курган, я согласился. Все просто.  
 
- Что-нибудь знали о городе, когда подписывали контракт?  
- О городе на тот момент я ничего не знал. Знакомство с Курганом происходило 
уже по ходу прошлого сезона.  
 
 
 



- В нынешнем сезоне вы являетесь одним из лучших бомбардиров команды, 
как вам это удается?  
- Просто стараюсь много работать и верить в себя. У меня также есть прекрасные 
партнеры по звену, которые прилично помогают.  
 
- В последних играх «Зауралье» выглядело не совсем удачно, что 
случилось?  
- Тут трудно что-то сказать, ведь у каждого свое внутреннее состояние. Думаю, мы 
справимся с этими проблемами и продолжим набирать очки.  
 
- 30 лет для хоккеиста уже солидный возраст. Что-то подсказываете во 
время игры молодым игрокам?  
- Есть моменты, где можно подсказать молодым хоккеистам, но в основном 
тренер говорит у нас. Я в это стараюсь не лезть. Да и капитан с ассистентами 
есть. А так, в раздевалке, на тренировках иногда подсказываю, если где-то есть 
моменты.  
 
- Есть ли у вас хоккеист, за игрой которого вы наблюдаете с особенным 
интересом?  
- Раньше наблюдал за игрой Яромира Ягра, когда он еще в Омске играл. Сейчас 
нет времени за кем-то особенно следить. Большую часть времени тренировки, 
игры, переезды занимают.  
 
- Во время домашних матчей «Зауралья» вас на трибунах кто-нибудь 
поддерживает?  
- Практически на всех играх присутствует моя семья. И я надеюсь, что все 
болельщики на трибунах меня поддерживают, - засмеялся форвард.  
 
- В Кургане уже есть любимые места?  
- Как таковых любимых мест нет. В свободное время с семьей в детские комнаты 
выбираемся, гуляем в парках. Стараюсь как можно больше времени уделять 
своей семье.  
 
- Чем предпочитаете заниматься в свободное от хоккея время, например, 
после окончания сезона?  
- После окончания сезона уезжаю домой в Омск, повидаться со всеми 
родственниками, друзьями. А потом отправляемся всей семьей на море.  
 
- Напоследок, ваши пожелания курганским болельщикам.  
- Хочется, чтобы болельщики всегда верили в команду и активно поддерживали 
ее на трибунах. Для хоккеистов это очень важно и приятно. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

22 ноября 2015 года: 
 
12.00. «Кристалл-Юниор» - «Юниор-Спутник». 
13.00. «Мордовия» - «Алтай». 
13.00. «Сокол» - ЦСК ВВС. 
13.00. ХК «Ростов» - «Славутич». 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  22 60 
2. «Мордовия» 20 51 

3. ХК «Тамбов» 22 45 

4. «Славутич»  22 35 
5. ЦСК ВВС 22 31 

6. «Алтай» 24 31 
7. «Кристалл-Юниор»  22 19 

8. «Сокол» 20 12 

9. «Юниор-Спутник» 22 10 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 32 (15+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 15 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 18 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 



НОВОСТИ 
ДМИТРИЙ ЗЫРЯНОВ: ИГРАЕМ В ШЕСТЬ ЗАЩИТНИКОВ, ИЗ НИХ ТРОЕ – 1997 
ГОДА РОЖДЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
На пресс-конференции главных тренеров после второго матча между 
«Юниором-Спутником» и ХК «Ростовом» главный тренер действующих 
чемпионов сам удивился тому, что его команде удалось дважды и крупно 
обыграть такого быстрого соперника. А его тагильский визави 
посетовал на катастрофические отсутствие опыта у совсем молодых 
защитников. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Во-первых, хочу поблагодарить коллегу за хорошие игры. Мы готовились к этим 
матчам. Играя в Ростове с командой «Юниор-Спутник», нам пришлось довольно 
тяжело с этими ребятами. Ребята молодые, озорные, все время в движении, на 
скоростях, и у нас возникли проблемы. Поэтому мы сделали выводы.  
Что сказать, молодые пацаны! Видно, что не хватает опыта. Думаю, через эти 
игры они его будут набирать, и это даже хорошо, что они участвуют в первенстве 
ВХЛ. Хорошо для их будущего, для роста, карьеры. Видно, что команда обучена, 
очень грамотно играют и в обороне, и в нападении.  
Действительно было тяжело играть. Опять повторюсь, только из-за нехватки 
опыта ребят, понятное дело, были индивидуальные ошибки, нужно разобраться в 
некоторых ситуациях. Плюс, может быть, их пыл в некоторых ситуациях помешал: 
нужно было сыграть поспокойнее, поувереннее. Я думаю, со временем, это 
придет. Это стандартные ошибки молодых игроков. Это по обеим играм.  
Что порадовало в нашей команде? Мы выдержали темп, который они нам 
предложили, потому что это наша шестая игра за десять дней. Мы справились с 
темпом, в принципе, не уступали в движении. Плюс у нас буквально через два дня 
снова две игры со Смоленском дома. Довольно тяжелый календарь. 
 
- Кого можете выделить в своей команде? 
- Трудно кого-то выделить. Возможно, Евгения Шевчука. В первой игре он забил 
три гола. Парень молодой, пришел к нам из МХЛ-Б, в прошлом сезоне еще 
выступал за «Россошь». А так, все ребята молодцы. 
      
Дмитрий Зырянов, старший тренер «Юниора-Спутника»: 
 
- В первом матче постарались сделать один тактический ход, и, в принципе, нам 
удался первый период. Второй период проиграли 0:2, но тактическую задумку на 
матч старались выполнять, не уступали сопернику. В третьем периоде не смогли 
реализовать свое большинство, сразу же напоролись на третью шайбу в свои 
ворота.  
Появилось ощущение, что надломились. Конечно, не хватило свежести. Кроме 
того, в первую команду были вызваны трое игроков. По сравнению с играми с ХК 
«Тамбовом» это большая потеря: мы играем в шесть защитников, из них трое – 
ребята 1997 года рождения. Конечно, нехватка опыта колоссальная. Где-то смены 
переигрывают, заигрываются, вследствие чего идет недовосстановление и глупые 
ошибки.  
По второму матчу: с первых минут соперник начал активно. Наша установка была 
полностью провалена. Сказалась усталость. Вроде бы встрепенулись, забросили 



шайбу, был момент переломный: пять на три, когда мы не смогли реализовать. Не 
хватило везения. В третьем периоде не хватило и сил, и носы повесили. Соперник 
уже просто дожимал. Ребятам большое спасибо. Они очень старались, в конце 
завелись, но опыт…. Наказывают за любую погрешность.  
 
- Какая линия вызывает наибольшие опасения? 
- Как уже говорил, оборона. Нет быстрого перехода от обороны в атаку. Привозят 
себе сами в зону. Соперник очень активно играет  двумя крайними, защитник 
закрывает полборта, все читаемо. Нас спокойно накрывали, даже нормального 
выхода из зоны не было, вследствие чего и смены переигрывались. Так и 
проиграли. 
 
 ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: С ОДНОЙ ЗАБРОШЕННОЙ ШАЙБОЙ ТРУДНО 
ВЫИГРЫВАТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Пресс-конференция главных тренеров после второго матча между 
«Кристаллом-Юниором» и «Алтаем» оказалась предельно краткой.  
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- По первому матчу у меня вопросов к команде не было. И результат показали, и 
обилие голов было от нападающих. Конечно, где-то погрешности были, но 
вратарь их исправно подчищал.  
Вот по второму матчу есть большие претензии. Особенно к нападающим, потому 
что с одной заброшенной шайбой очень тяжело выигрывать. Нас полностью 
переиграл вратарь соперников. Будем разбираться.  
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- По первой игре без комментариев, соперник нас переиграл полностью. По 
второй игре всем ребятам спасибо, отдельное спасибо вратарю Павлу Горюнову. 
  
- Максим Иноземцев – открытие для «Кристалла-Юниора»? 
- Будем работать!  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКОЛАЙ ГРИГОРОВ: У НАШЕЙ КОМАНДЫ ОДНА ЦЕЛЬ – ИГРАТЬ НА 
ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
В преддверие двух матчей с «Алтаем» пресс-служба «Мордовии» 
пообщалась с форвардом Николаем Григоровым. Который в прошлом 
сезоне выступал в Барнауле и хорошо знает будущего соперника 
саранцев. 
  
- Николай, расскажи о предстоящем сопернике клубе «Алтай», тем более 
тебе удалось поиграть в этой команде в прошлом сезоне пусть и не 
продолжительное время. 
- «Алтай» - команда не плохая у них есть свои задачи, они выходят на игру с 
четким планом действий. Им хочется подняться в таблице как модно выше. У них 



свои задачи, у нас свои: готовимся играть только на победу. У «Алтая» есть 
опытные, поигравшие хоккеисты, если будем ошибаться, они сразу же нас 
накажут. Главное - меньше ошибаться в обороне и реализовывать моменты в 
атаке.  
Если говорить о Барнауле, город в целом не плохой. Сибирь во всех ее 
проявлениях. В принципе, город достаточно красивый для его географического 
положения. 
  
- Много знакомых осталось в Барнауле? 
- Поменялась практически половина прошлогодней команды. Некоторые ребята 
ушли в ХК «Тамбов», играют в Самаре. 
  
- До и после Барнаула ты играл в Казахстане. В чем специфика чемпионата 
этой страны? Почему так много российских хоккеистов там играли и играют 
до сих пор? 
- Про себя могу сказать, что в какой-то момент мне поступило предложение 
переехать в Казахстан. У нас такая работа, где лучше предлагают туда и едем. 
Уровень игры в Казахстане очень приличный и в плане условий все очень хорошо. 
Уровень тамошнего чемпионата - это примерно клубы-середнячки нашей высшей 
лиги. 
  
- Страна другая. Сильно отличается? 
- Ой, да очень много чем отличается. Непривычно было, русских там вообще нет. 
Сразу ощущаешь себя в чужой стране. Тяжело было в плане общения. Вроде 
люди русский язык знают, но все равно пытались общаться на казахском. 
  
- Какие-то слова успел выучить? 
- Рахмет – это «спасибо» по-казахски.  
  
- Кухня понравилась? 
- Да. Было там одно национальное блюдо, которое мне очень понравилось - 
называется бешбармак. Это из теста делаются лепешки и мясо там конина. Очень 
вкусное, здесь такого нет. 
  
- Сейчас в семье такое готовите? 
- Нет (смеется). Здесь, наверное, нет такой конины и это мясо вообще не так 
популярно. Я не знаю, но мне кажется, оно вообще тут не продается.            
  
- Какое сейчас общее настроение в нашей команде? 
- Ребята все настроены по-боевому. У нас были две игры, в которых мы 
оступились, я имею в виду матчи против «Сокола», но ошибки бывают у всех. Всё 
выигрывать невозможно. Главное, что мы все это проанализировали и 
постараемся больше таких ошибок не совершать. Идти вперед и только вперед.  
  
- Что можешь сказать о вашей атакующей тройке (Бадрутдинов – Ахметзянов 
– Григоров – прим. Автора)? Насколько комфортно играется рядом с этими 
ребятами? 
- Очень комфортно себя чувствую. Я с Андреем Бадрутдиновым уже играл 
вместе. Этот было как раз в Казахстане, мы тогда играли за «Астану», правда, 
недолгое время, но все-таки этот период мне запомнился. Здесь все 
взаимоотношения вновь наладились, и мы начинаем все лучше понимать друг 
друга. 
 



- Когда смотришь статистические показатели, обращаешь внимание только 
на свои или смотришь достижения других звеньев? 
- Смотрю результаты, как своей тройки, так и других ребят. Все равно между нами 
есть определенная конкуренция. Даже для самоудовлетворения важно набирать 
какие-то результативные очки. 


